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证券代码：603236                                    证券简称：移远通信  

上海移远通信技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

时  间 2022/5/7、2022/5/10、2022/5/18 

地  点 线上 

调研形式 

■ 特定对象调研  

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观  

□业绩说明会 

□分析师会议 

□路演活动 

□ 电话会议 

■ 网络会议  

□其他 

来访人员名称 

国信证券、中信证券、西部证券、方正证券、易方达基金、

WCM Investment、上投摩根基金、天弘基金、恒越基金、拾

贝投资、大成基金、彤源投资、太平洋保险、中加基金、华

夏未来资本、国联安基金、光大永明保险、九泰基金、尚近

投资、朋元资本、青骊资本、混沌投资 

公司接待人 

名称及职务 

董事会秘书、财务负责人兼副总经理  郑雷 

证券事务代表  王凡 

投资者关系活动

主要内容 

介绍 

投资者问题交流：  

1、公司看全年需求如何？疫情对国内的需求有多大影响，对

工厂产能有哪些影响？ 

回复：公司海内外订单的需求一直比较旺盛，受疫情影

响上海部分订单有些递延，但国内其他地方订单基本不受影

响。我们自己的工厂以及加工厂大都不在上海，受疫情影响

较小。目前所有工厂都在正常开工，产能供应还是充足的。 

 

2、公司应用领域非常广泛，公司怎么做市场趋势判断和做产

品年度规划的？ 

回复：我们市场部有非常专业的团队来对整个物联网行

业各个下游应用领域进行考察和调研，获取了第一手的客户

需求，并对下游各领域的发展趋势做积极科学地预判。我们

销售人员也会对客户未来几个月的需求进行实时跟踪。公司

产品部会根据市场情况、客户需求情况对产品进行产投分析，
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综合公司战略需求来规划产品线。 

 

3、公司车载和笔电的进展如何，目前看 4G 和 5G 的应用需

求怎么样？ 

回复：我们车载前期积累很多，产品也非常齐全，在国

内已经赢得了较大的市场，海外我们也有越来越多客户需求，

尤其突破了一些大客户的需求，整体看车载发展很好。目前

车载 4G 应用更多，当然 5G 也有很好的增量。 

笔电这块我们跟多家笔电厂商建立了合作供应关系，今

年一季度笔电这块已经有几个亿的收入了，目前笔电也还是

以 4G 为主。 

 

4、近期公司有中标车厂的智能座舱项目吗？ 

回复：最近公司基于高通 8155 芯片平台的车规级智能模

组有中标比亚迪智能座舱项目。 

 

5、公司发展过程中以及激烈的竞争中，最看重什么？ 

    回复：我们看重的是公司能够长远发展，最大程度满足

客户需求，持续不断地为社会创造价值。所以我们不断推出

新产品、布局新业务，并在全球建设了七大研发中心、覆盖

全球的营销和技术服务网、齐全的产品认证还有智能工厂。 

 

6、去年上游有些涨价，今年上游价格还会继续上涨吗？今年

模组价格走势怎么判断？如果上游不涨价，公司毛利率是否

会有所回升？ 

回复：目前上游没有涨价，但是后续不确定，今后模组

价格也要看上游原材料供应紧张程度与价格变动趋势判断。

如果上游不涨价，对毛利率提升是有帮助的。 

 

7、公司未来投入新业务对盈利提升的影响与传统业务规模效

应对盈利提升的影响，公司认为哪块影响更大？ 

    回复：短期看主要还是模组业务规模效应影响更大，但

是等公司新业务成了较大规模，则会对盈利提升有较大的影

响。 

 

8、公司现金流一直不是特别好，在应收账款问题上有没有风

险？ 

    回复：现金流不太好主要是我们客户需求量大，为了满

足客户交付，我们备货较多的原因，并不是应收账款不好，

我们对客户账期以及收款都有很好的跟踪，应收账款历史上

也只有过一笔坏账，而且金额很小，整体上看应收账款风险

很小。 

 

9、汇率人民币贬值，公司海外占比提升，对公司有什么影响？ 
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  回复：我们海外的美金收入直接用来支付美金的原材料采

购款，不会做结汇。而且美元我们会做套期保值，汇率波动

对公司不会有较大影响。 

 

10、从整体招聘来看，研发招聘的进展以及规划是怎样的？ 

回复：疫情影响，上海的招聘有所放缓，其他研发中心

的招聘正常进行。我们也启动了校园招聘，与高校合作。未

来看我们新业务像 ODM、云等新业务还是会加大招聘研发人

员，以支撑我们业务快速发展。 

 

 


